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Em 2017, 976 alunos desistiram de estudar. Neste ano, dos 960, 479 são de escolas estaduais e 481 da rede municipal. 
Não foi contabilizado nenhum aluno da rede privada. O conselheiro tutelar, Leonides Lavinicki  enfatiza nque a situação é 
alarmante e sugere que a prefeitura crie uma secretaria para tratar apenas de casos de evasão escolar. Página 07
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Mais 960 alunos fora da 
sala de aula em 2018
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Mateus Sgarbi lançou o aplicativo na última sexta-feira

Um jovem bento-gonçal-
vense criou um aplicativo que 
permite realizar doações para 
organizações do município. Se 
trata do Angels- doações- Help 
to Help. O criador da ideia, Ma-
teus Sgarbi, de 33 anos, con-
ta que antes mesmo de criar o 
aplicativo já contribuía com en-
tidades de Bento Gonçalves. Ao 
perceber a dificuldade logística 
da coleta do dinheiro e de en-
contrar informações a respeito, 
resolveu tirar a ideia do papel.

“Precisava ir ao banco fazer 
o depósito, ou o dinheiro tinha 
de ser recolhido em casa por um 
motoboy, o que gera mais custos 
operacionais”, destaca o empre-
endedor.  

A partir disso, ele estudou 
uma alternativa e desenvolveu 
uma plataforma em que pessoas 
físicas e jurídicas podem contri-
buir com valores a partir de R$ 
5,00. As entidades selecionadas 
foram indicadas pelo COMDI-
CA e visitadas pela equipe do 
aplicativo, que verifica se as or-
ganizações estão aptas. Segundo 
Sgarbi, a realidade encontrada 
é de muita dificuldade, faltando 
recursos até mesmo para suprir 
necessidades básicas.

“Ver o interesse das pessoas 
em ajudar é uma realização. Se 
antes eu doava para os lugares, 
agora posso ajudar um número 
bem maior”, aponta o empre-
endedor. Ele atua há dois anos 
na área digital, tendo integra-
do o Learning Experience, no 
Vale do Silício, experiência que 
auxiliou no desenvolvimento do 
projeto.

O custo de transação fica 
em torno de R$ 1,10, onde uma 
pequena parte deste valor é des-
tinada para atualizações da pla-
taforma, e o restante da doação 
vai inteiramente para as organi-
zações. Para facilitar a doação, 
é possível programar doações 
mensais a partir do cadastra-
mento do cartão de crédito. O 
aplicativo pode ser baixado no 
site www.appangels.org e nas 
lojas virtuais para iOS ou An-
droid, digitando “Angels Doa-
ções”.

“É preciso tornar essa práti-
ca algo do cotidiano. Se em tem-
pos de crise não conseguimos 
pensar nisso, agora pode ser um 
bom momento para fazer muitas 
pessoas felizes. Ajudar o pró-
ximo é um sentimento nobre”, 
ressalta Sgarbi, que conta com 
o apoio de Morgana Furlan na 
área de marketing.

Jovem bento-gonçalvense cria aplicativo que permite 
doações para entidades do município  
É possível programar doações mensais a partir do cadastramento do cartão de crédito. O aplicativo pode ser baixado no site www.appangels.org e nas lojas virtuais para 
iOS ou Android, digitando “Angels Doações

Outros projetos 
sociais de Bento
A apresentação do aplicativo 

Angels aconteceu na sexta-feira, 
dia 14, na Casa das Artes. Mas, 
além deste, foram pautadas ou-
tras ideias. foram apresentados 
os programas Leãozinho do Bem 
e Nota Fiscal Gaúcha. A cerimô-
nia também contou com espetá-
culo da Orquestra de violões da 
Abraçaí e de ginástica artística 
da Associação Atlética e Cultu-
ral Bento-gonçalvense (AACB).

Nota Fiscal Gaúcha
A iniciativa, apresentada 

pela secretária de Finanças, Ma-
riana Largura, visa incentivar os 
cidadãos a solicitar a inclusão do 
CPF na emissão do documento 
fiscal no ato de suas compras, e 
conscientizar sobre a importân-
cia social do tributo. Através do 
programa, os cidadãos concor-
rem a prêmios e as entidades 
sociais indicadas, também, são 
beneficiadas por repasses.

Podem participar entidades 
que atuem nas áreas de educa-
ção, saúde, desenvolvimento so-
cial, e da defesa e proteção de 
animais. Uma vez habilitadas as 
entidades estarão aptas a rece-
ber indicações dos contribuintes 
que se cadastram no programa, 
bem como a realizarem ações, 
que se converterão em pontua-
ção para recebimento do recur-
so. As entidades são contempla-
das de acordo com a pontuação 
acumulada, independente de 
participação em sorteio.

Leãozinho do Bem
O projeto foi apresentado 

pelo vice-presidente da Associa-
ção dos Profissionais dos Escri-
tórios de Contabilidade (Apes-
cont-BG), Marcos Fracalossi.

Um pouco sobre
Por meio do Leãozinho do 

Bem, pessoas físicas podem des-
tinar até 6% do imposto devido, 
desde que façam a declaração 
completa. Para pessoas jurídi-
cas, que devem declarar o lucro 
real, o limite é de 1%;

Para destinar, basta fazer o 
cálculo do tributo e depositar 
o percentual correspondente 
na conta do Comdica (veja in-
formações abaixo). Depois, é só 
guardar o recibo para apresen-
tar na declaração;

É possível, ainda, escolher 
qual será a entidade beneficia-
da. Dessa forma, ela recebe 70% 
do repasse, e os outros 30% são 

divididos entre as demais;
Em Bento, as entidades ap-

tas a receber o benefício são as 
seguintes: Abraçaí, Associação 
Amigos da Criança, Associa-
ção Atlética Banco do Brasil 
(AABB), Associação Atlética 

Bento Gonçalves, APAE/BG, 
Associação dos Deficientes Físi-
cos de Bento Gonçalves (ADEF), 
Associação dos Deficientes Vi-
suais de Bento Gonçalves (AD-
VBG), Associação dos Surdos 
de Bento Gonçalves , Associação 

Integrada do Desenvolvimen-
to do Down (AIDD), Círculo 
Operário de Bento Gonçalves, 
Fundação Todeschini, Lar da 
Caridade e Sociedade Cultural 
e Polo-Esportiva Bento Gonçal-
ves.
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A Receita Federal pagou 
nesta segunda-feira, dia 17, as 
restituições referentes ao séti-
mo e último lote do Imposto de 
Renda de Pessoas Físicas (IRPF) 
de 2018. Este lote contempla 
também restituições residuais 
dos exercícios de 2008 a 2017. 
As consultas foram liberadas no 
último dia 10. Quem não estiver 
neste lote é porque está na ma-
lha fina.

O crédito bancário é desti-
nado a 151.248 contribuintes e 
soma mais de R$ 319 milhões. 
Desse total, R$ 127.393.752,50 
referem-se ao quantitativo de 
contribuintes que têm priorida-
de no recebimento: idosos acima 
de 80 anos, 19.081 contribuin-
tes entre 60 e 79 anos, 3.157 
contribuintes com alguma defi-
ciência física ou mental ou do-
ença grave e 9.297 contribuintes 
cuja maior fonte de renda seja o 
magistério.

A restituição ficará dispo-
nível no banco durante um ano. 
Se o contribuinte não fizer o 
resgate nesse prazo, deverá re-
querê-la por meio da Internet, 
mediante o Formulário Eletrô-
nico - Pedido de Pagamento de 
Restituição, ou diretamente no 
e-CAC, no serviço Extrato do 
Processamento da DIRPF.

Caso o valor não seja credi-
tado, o contribuinte poderá ir 
pessoalmente qualquer agência 
do Banco do Brasil ou ligar para 
a Central de Atendimento por 
meio do telefone 4004-0001 (ca-
pitais), 0800-729-0001 (demais 
localidades) e 0800-729-0088 
(telefone especial exclusivo para 
deficientes auditivos) para agen-
dar o crédito em conta-corrente 
ou poupança, em seu nome, em 
qualquer banco.

Malha fina
A Receita informa ainda que 

concluído o processamento dos 
formulários de 2018, 628 mil 
declarações ainda estavam reti-
das na malha fina até o último 

Receita pagou nesta segunda-feira as 
restituições do último lote do IRPF 2018
Neste lote também estão restituições residuais de 2008 a 2017

dia 10, devido a inconsistências 
nas informações prestadas.

A quantidade de docu-
mentos retidos até aquela data 
correspondia a 2% do total de 
31.435.539 declarações do 
IRPF 2018 apresentadas este 
ano. “Desse conjunto de decla-
rações retidas, 70,35% registra 
imposto a restituir, 25,88% tem 
imposto a pagar e 3,77% não 
apresenta imposto a restituir ou 
a pagar”.

Para saber se estão na ma-
lha fina, os contribuintes podem 
acessar o Extrato de Processa-
mento da DIRPF na página da 
Receita na internet. Para acessar 
o extrato da declaração, é neces-
sário usar o código de acesso ge-
rado na própria página do Fisco 
ou certificado digital emitido 
por autoridade habilitada.

“Ao acessar o extrato, é im-
portante prestar atenção na se-
ção ‘Pendências de malha’. É 
nessa seção que o contribuinte 
pode identificar se a declaração 
está retida em malha fiscal, ou se 
há alguma outra pendência que 
possa ser regularizada por ele 
mesmo”.

Segundo a Receita, se a de-
claração estiver na malha fiscal, 
nessa seção, “o contribuinte en-
contrará links para verificar com 
detalhes o motivo da retenção e 
consultar orientações de proce-
dimentos. Constatando erro na 
declaração apresentada, o con-
tribuinte pode regularizar sua 
situação apresentando declaração 
retificadora”.

“Inexistindo erro na declara-
ção apresentada e estando de pos-
se de todos os documentos com-
probatórios, o contribuinte pode 
optar por aguardar intimação ou 
agendar pela internet uma data 
e local para apresentar os docu-
mentos e antecipar a análise de 
sua declaração pela Receita Fede-
ral. O agendamento para declara-
ções do exercício 2018 começa a 
partir de janeiro de 2019”, infor-
ma ainda a Receita Federal.

Este lote contempla também restituições residuais dos exercícios de 2008 
a 2017

Desde a última sexta-feira, 
dia 14, os servidores públicos do 
Poder Executivo estão solicitan-
do a antecipação do 13º salário 
de 2018 no Banrisul. Assim, 
será possível receber o valor in-
tegral e em dia. A possibilidade 
de antecipar o 13º salário foi 
aprovada pela Assembleia Le-
gislativa no último dia 11 por 
unanimidade, durante a votação 
do projeto de lei complementar 
188/2018.

Para pedir a antecipação, 
o servidor deve ir a qualquer 
agência do Banrisul, não sendo 
obrigatório ser na agência de seu 
relacionamento. Também é pos-
sível fazer a operação nos canais 
de autoatendimento: caixas ele-
trônicos/ATMs, home banking e 
aplicativo Banrisul Digital.

A Agência Sine de Bento 
Gonçalves está com 46 vagas de 
emprego abertas nesta semana. 
Na cidade há oportunidades de 
empregos para diferentes cargos 
e níveis de ensino. Algumas das 
vagas necessitam de experiência 
comprovada e estão sujeitas a al-
terações. 

O mercado está precisando 
de profissionais como garçom, 
auxiliar financeiro, colorista, 
entre outras, além de abrir es-
paço para portadores de necessi-
dades especiais. O Sine funciona 
na rua Marechal Floriano, 142, 
no Centro. O atendimento aos 
interessados nas vagas é das 8h 
às 12h, com disponibilidade de 
50 fichas por dia.

Sine oferece 46 vagas de emprego nesta semana 

Estão sendo ofertadas 46 vagas de trabalho nesta semana

Servidores do Estado já podem pedir 
a antecipação do 13º salário

A possibilidade de antecipar o 13º salário foi aprovada pela Assembleia Legislativa no último dia 11 por unanimi-
dade, durante a votação do projeto de lei complementar 188/2018

Quem solicitar a antecipa-
ção agora vai receber o valor no 
dia 20 de dezembro. Se o pedido 
for feito entre 20 de dezembro e 
15 de janeiro, o dinheiro poderá 
ser liberado no mesmo dia.

Por se tratar, na prática, de 
um empréstimo com o banco, a 
operação tem juros. O governo 
gaúcho vai ressarcir esse custo 
do empréstimo diretamente ao 
servidor, em folha de pagamen-
to, com correção de 1,50% ao 
mês sobre o saldo devedor.

No caso dos servidores que 
têm apenas uma conta do tipo 
portabilidade no Banrisul e que 
recebem o salário mensal por 
outros bancos, é preciso procu-
rar suas agências.

O servidor que não optar 
pela antecipação da chamada 

gratificação natalina e receber 
o pagamento parcelado também 
vai receber a correção mensal de 
1,50%, prevista na lei. Segundo 
o texto da proposta encaminha-
da ao Parlamento, trata-se de 
“medida excepcional diante das 
circunstâncias econômico-fi-
nanceiras do Poder Executivo”, 
para evitar prejuízos aos servi-
dores públicos e ao próprio Es-
tado.

Mesmo assumindo a indeni-
zação pelo atraso do pagamen-
to do 13º salário, a medida vai 
propiciar adequação do fluxo de 
caixa do Estado e garantir o res-
sarcimento aos servidores ati-
vos, inativos e pensionistas em 
valores compatíveis com os cus-
tos de financiamento oferecidos 
pela rede bancária.
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O prazo para o início do em-
placamento de veículos no pa-
drão Mercosul no Rio Grande do 
Sul começa a valer nesta terça-
-feira, dia 17, conforme anúncio 
do Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran). A medida estava 
prevista para entrar em vigor 
no dia 1º de dezembro, mas foi 
adiada mediante pedidos dos 
Detrans, incluindo o gaúcho.

Agora, haverá um calendá-
rio entre os estados brasileiros 
para realizarem a mudança, com 
datas escalonadas de 3 a 31 de 
dezembro.

O motivo do pedido dos De-
trans é o baixo número de em-
presas aptas a confeccionar as 
placas. No RS, por exemplo, são 
duas as empresas cadastradas 
para fabricar as chapas-base e 
84 para estampar. No entanto, 
nem todas concluíram o proces-
so de credenciamento junto ao 
departamento, conforme o De-

Placa padrão Mercosul entra em vigor nesta terça-feira 
no Rio Grande do Sul

tran-RS.
A mudança do modelo das 

placas para unificar os veículos 
do Mercosul está prevista em re-
gramento federal. A placa será 
obrigatória somente para os veí-
culos novos a serem registrados, 
em processo de transferência de 
município ou de propriedade, ou 
quando houver a necessidade de 
substituição das placas (por per-
da, por exemplo).

As placas de modelo atual 
(cinza) terão data limite para se 
adaptar, poderão circular nor-
malmente com a placa atual.

Novo modelo de placa entra em vi-
gor nesta terça-feira
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No próximo sábado, dia 22, 
abrem as inscrições para o Sisu 
(Sistema de Seleção Unificada) 
2019. Os candidatos terão qua-
tro dias para fazer a inscrição, já 
que o prazo termina no dia 25, 
conforme explica o Mec (Minis-
tério da Educação). O programa 
oferece vagas em universidades 
públicas. Podem concorrer às 
vagas do Sisu os estudantes que 
tenham feito o Enem (Exame 
Nacional do Ensino Médio) 2018 
e obtido nota acima de zero na 
prova de redação.

Além disso, os candidatos 
poderão se inscrever no proces-
so seletivo em até duas opções de 
vaga, especificando, em ordem 
de preferência, as suas opções 
em instituição de educação su-
perior participante, com local de 

Inscrições para o Sisu começam sábado  
oferta, curso e turno, e a moda-
lidade de concorrência. 

Os resultados individuais do 
Enem serão divulgados no dia 
18 de janeiro. Os gabaritos das 
provas estão disponíveis para 
consulta na página do exame. A 
prova foi aplicada nos dias 4 e 
11 de novembro. O Estado teve 
72.393 mil inscritos, segun-
do dados divulgados pelo Inep 
(Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira). 

Além de concorrer às va-
gas do Sisu, os participantes 
do Enem poderão concorrer a 
bolsas em instituições privadas, 
pelo ProUni (Programa Univer-
sidade para Todos) e participar 
do Fies (Fundo de Financiamen-
to Estudantil).

Podem concorrer às vagas do Sisu os estudantes que tenham feito o Enem 
(Exame Nacional do Ensino Médio) 2018 e obtido nota acima de zero na 
prova de redação

O Centro Universitário da 
Serra Gaúcha (FSG), instituição 
que integra o grupo Cruzeiro do 
Sul Educacional, abre inscrições 
para o Processo Seletivo de ja-
neiro de 2019. A prova ocorre 
dia 12 de janeiro, e as inscrições 
podem ser realizadas até o dia 
10 do mesmo mês.

A FSG de Caxias está ofer-
tando novos cursos: Ciência da 
Computação, Engenharia Agro-
nômica, Engenharia Mecatrô-
nica, Pedagogia, Ciências Eco-
nômicas e Ciências Biológicas, 
além das mais de 30 opções de 
cursos. Já em Bento Gonçalves 
são ofertadas mais de 13 opções 
de carreira.

Outra grande novidade para 
2019 é que a FSG passa a ofere-
cer a Bolsa Integral por Mérito 
Acadêmico para os candidatos 
inscritos na Prova Tradicional 
do Vestibular (cursos presen-
ciais) que atingirem a pontuação 
mínima de 75% da prova. Como 
benefício, o futuro aluno tem di-
reito a uma bolsa de estudo de 

FSG abre inscrições para o Vestibular 
de janeiro com matrícula isenta
Inscrições se encerram no dia 10 de janeiro e a prova ocorre dia 12

Prova: 12/01, às 10h
Inscrições: até 10/01, 

presencial ou pelo site 
http://inscricao.fsg.br

Caxias do Sul – Rua 
Os Dezoito do Forte, 2366

Bento Gonçalves – 
Rua Treze de Maio, 1130

100% durante todo o curso (ex-
ceto curso de Odontologia e Me-
dicina Veterinária).

Além disso, os demais can-
didatos, também com bom de-
sempenho na Prova Tradicional, 
poderão receber bolsas de 50% 
no curso todo ao atingirem de 
61 até 74 pontos (exceto curso 
de Odontologia e Medicina Ve-
terinária), 30% no curso todo ao 
atingirem de 51 até 60 pontos e 
20% no primeiro ano ao atingi-
rem de 41 a 50 pontos, conforme 
edital no site da Instituição.

PROCESSO 
SELETIVO 
JANEIRO DE 2019

A semana será de tempo 
instável e temperaturas eleva-
das em Bento Gonçalves. Nesta 
segunda-feira, dia 17, a tem-
peratura chegou a 35°C, uma 
das mais altas deste ano. Nesta 
terça-feira,18, a tendência é 
de temperaturas por volta dos 
30°C, acompanhada de chuva 
ao longo do dia. A previsão é 
que até sábado, dia 22, a pre-
visão é de 90 mm de chuva. O 
calorão dos últimos dias deve 
ser rotineiro neste verão, que 
terá altas temperaturas e muita 
chuva, conforme informações do 
Climatempo.

A massa de ar polar que 
acompanha este sistema não 
tem força para dar aquela re-
frescada sobre a Região. O ar 
polar fica sobre o oceano e pelo 
interior dos estados o dia conti-
nua quente.  

No centro-leste de Santa 
Catarina e do Paraná, mesmo 
com a presença do sol e do calor 
há previsão de pancadas de chu-
va à partir da tarde de modera-
da a forte intensidade com raios. 
Nas demais áreas catarinenses e 
paranaenses, o sol aparece for-
te, faz bastante calor e ocorrem 
pancadas de chuva isoladas à 
partir da tarde. 

Na quarta-feira, mesmo 
com a presença do sol, as áre-
as de instabilidade associadas a 
passagem da frente fria ainda 

Semana de chuva e calor 
intenso em Bento e região

colaboram para a formação de 
nuvens carregadas que se es-
palham pela Região e provocam 
pancadas de chuva com raios.   

Pelas previsões do Ministé-
rio da Ciência, Tecnologia, Ino-
vações e Comunicações, o calor 
intenso não será passageiro: a 
temperatura deverá ficar acima 
da média histórica em todo o 
país entre dezembro e fevereiro 
do ano que vem.

A elevação se dará por conta 
do El Niño, fenômeno meteoro-
lógico que aquece as águas da 
parte equatorial da superfície 
do Oceano Atlântico, elevando 
assim a temperatura. Além do 

calor, o fenômeno deve também 
alterar os regimes de chuva pelo 
país. Na região sul, especial-
mente em Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul, as chuvas serão 
acima do esperado para essa 
época.   

No Norte do país, o El Niño 
trará o efeito inverso: as chuvas 
serão menos habituais, princi-
palmente no Amapá, Roraima e 
no norte do Pará. Com mais ou 
menos chuvas, o que se prome-
te democraticamente para todo 
o país é mesmo somente o calor 
intenso, e o sol nos lembrando 
incessantemente que é verão 
nesse país tropical.
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Orçamento sem compromisso

Instalação, conserto, 
manutenção e higienização 

de ar condicionado

27 anos de experiência

(54) 996527203
@rltechar

O número de evasão escolar 
teve uma leve queda em Ben-
to Gonçalves. Neste ano, 960 
alunos deixaram de ir para es-
cola no município, 16 a menos 
que 2017, quando o número 
de infrequência chegou a 976. 
Dos 960 alunos fora da escola, 
479 são de escolas estaduais e 
481 da rede municipal. Não foi 
contabilizado nenhum aluno da 
rede privada. Os dados da Fi-
cha Comunicação de Aluno In-
frequente (FICAI), divulgados 
pelo Ministério Público do Rio 
Grande do Sul, colocam o mu-
nicípio na 12ª posição estadu-
al entre as cidades com maior 
número de evasão, sendo que a 
cidade é a 17ª com mais habi-
tantes do Estado. Dentre as es-
colas campeãs de infrequência, 
duas estaduais e uma municipal 
ganham destaque. Segundo as 
informações do FICAI, 90 alu-
nos deixaram de frequentar as 
salas de aula numa determinada 
instituição estadual e 70 alunos 
matriculados numa outra esco-
la da mesma rede abandonaram 
o vínculo escolar em 2018. Na 
rede municipal a escola campeã 
de infrequência teve 173 alunos 
abandonando as salas de aula ao 
longo do ano.     

De acordo com o Conselhei-
ro Tutelar, Leonides Lavinicki, 
o próprio conselho tutelar de-
sempenha uma função impor-
tante na tentativa de recuperar 
alunos infrequentes. Segundo o 
conselheiro, aproximadamente 
25% de alunos, ou seja, uma mé-
dia de 300 alunos retornaram as 
escolas através do conselho tute-
lar. Lavinicki sugere para o pre-
feito criar uma secretaria para 
tratar apenas alunos que estão 
fora do ambiente escolar, devido 
ao grande número de evasão.

“Para reverter está situação 
o poder executivo (prefeitura) 

Evasão escolar não diminui índice em Bento Gonçalves   
Ano termina com 960 alunos infrequentes, ao passo que em 2017 foram contabilizados 976 estudantes fora do ambiente escolar  

deveria montar uma força tare-
fa e ou até mesmo montar uma 
Secretaria Municipal para tratar 
exclusivamente da Infrequência 
e Evasão escolar”, sugere.

Os motivos pelos quais os 
alunos deixam de ir para a es-
cola são variados. E segundo o 
conselheiro tutelar a estatística 
é preocupante. Para (em curto 
prazo) tentar minimizar os efei-
tos da evasão escolar, o conselho 
tutelar vai tentar adotar uma 
política junto às escolas.

“Nós queremos propor que 
a partir do primeiro trimestre 
do próximo ano as escolas pas-
sem a nos comunicar dos casos 
de pais que não forem buscar o 
boletim dos filhos. Os pais não 
acompanham os filhos na esco-
la, e obviamente pela metade do 
ano o aluno acaba desistindo. Já 
foi conversado em uma reunião 
previamente com o ministério 
público, que sinalizou de forma 
positiva para essa ideia. Agora 
temos que fazer reuniões com 
a secretaria da educação para 
tentar colocar a ideia em práti-
ca. Temos que cobrar não só do 
poder público, mas também dos 

pais ou responsáveis”, salienta.
Um dos principais indica-

dores de problemas nas escolas 
é a distorção entre a idade e a 
série, que começa quando o alu-
no já foi reprovado mais de duas 
vezes. Alunos mais velhos nem 
sempre se adaptam a comparti-
lhar a mesma sala com os meno-
res. No ensino médio gaúcho, o 
número de alunos nessa situação 
se aproxima do dobro do regis-
trado em estados como Paraná e 
São Paulo.

Consequências futuras
O conselheiro tutelar ressal-

ta ainda que a falta de investi-
mento na educação pode ser um 
agravante na segurança pública. 
Para ele, alunos que hoje aban-
donam o ambiente escolar têm 
grandes chances de ingressarem 
na criminalidade. “Cidades que 
tem o índice de frequência maior 
de Bento se desenvolvem melhor 
em outros aspectos. É um núme-
ro muito alto de alunos que dei-
xam de ir para aula. Vamos ter 
dificuldade de ter mão de obra 
qualificada no futuro. O aluno 

deixa de ir para escola e parte 
para o crime”, alerta.

Ainda segundo o conselheiro 
tutelar, Carlos Barbosa, Veranó-
polis, Nova Prata e Passo Fundo 
são exemplos de municípios que 
melhor investem em educação, 
comparando com Bento.

Os principais motivos da 
evasão:

Resistência do aluno
O principal motivo que leva 

o estudante à evasão escolar em 
Bento Gonçalves, de acordo com 
o FICAI, é a resistência, segui-
da pela suspeita de negligência 
(do Estado, em caso da falta de 
vaga ou do familiar responsável) 
e distorção de idade/série. Ou-
tros fatores, tais como falta de 
transporte escolar, suspeita de 
envolvimento com drogas e gra-

videz na adolescência figuram 
na lista. Os mesmos pontos tam-
bém são os causadores da infre-
quência dos alunos gaúchos, que 
só em 2017 contabilizaram um 
montante de 58.114 estudantes 
a abandonarem os estudos.

Abandono aos 13 anos
Um dos meses campeão de 

abertura de Ficai foi agosto. 
Para Lavinicki, isso se deve ao 
fato de que é o mês de retorno 
das férias de inverno. Tanto em 
Bento Gonçalves quando no Rio 
Grande do Sul, o índice atinge o 
ápice na idade dos 13 anos (6° 
ano). Enquanto que nos anos 
anteriores a média é de 20 alu-
nos por turma, o 6° chega a 102. 
Já no ensino médio, o mesmo é 
observado na primeira série do 
Ensino Médio (119 estudantes).

Onde a  educação está falhando e qual o custo disso para o futuro do País,  
questiona  o  conselheiro tutelar Leonides Lavinick

Jovens brasileiros, de todas as classes sociais, perderam o interesse pelos estudos e correm o risco de ficar fora do merca-
do de trabalho. 
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Roseli Binatti Bianchi, do lar 
aposentada, filha de Julio Binatti 
e Leonilda Favero Binatti, nasci-
da em 30/08/1936, falecida em 
09/12/2018, natural de Bento Gon-
çalves, RS, moradora da Rua Fran-
cisco Ferrari, Bento Gonçalves, 
Viúva 

Rui Alberto Vieira, servidor 
público federal aposentado, fi-
lho de Alberto Rodrigues Vieira e 
Gabriela Rodrigues Vieira, nas-
cido em 03/12/1932, falecido em 
10/12/2018, natural de Funchal, 
Portugal, morador da Rua Parnaí-

Bagé, Bento Gonçalves, Viúva 
Denise Rosa Camargo, do 

lar, filha de Montemar Camargo 
e Mariana Rosa Camargo, nas-
cida em 11/08/1974, falecida em 
12/12/2018, natural de Bagé, RS, 
moradora da Rua João Stefenon, 
Bento Gonçalves, Solteira 

Jose Bresolin, moveleiro apo-
sentado, filho de Guilherme Breso-
lin e Prima Venuta Bresolin, nas-
cido em 13/03/1935, falecido em 
12/12/2018, natural de Guaporé, 
RS, morador da Rua Hilario Accorsi, 
Bento Gonçalves, Casado 

SERVIÇO DE REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS
 DE BENTO GONÇALVES
EDITAIS DE CASAMENTO

Faço saber que se habilitaram para casar neste Serviço de registros:

Edital nº 19997: RÉGIS ADALBERTO DOS SANTOS, solteiro, militar, na-
tural de Santo Cristo-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e 
MARLUCE CRIVELETO, solteira, identificadora veicular documental, na-
tural de Santa Rosa-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O 
Regime de bens será o da Comunhão Universal de Bens.
Edital nº 19998: DAVI GONÇALVES CORDEIRO, solteiro, pintor, natural 
de Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e 
FLÁVIA REGINA PRATES RODRIGUES, solteira, empregada doméstica, 
natural de Santa Maria-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O 
Regime de bens será o da Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 20001: ADINAN PAULO SONZA, solteiro, mecânico, natural de 
Bento Gonçalves-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e VA-
NESSA VENTURELLA, solteira, comerciária, natural de Garibaldi-RS, re-
sidente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de bens será o da 
Comunhão Parcial de Bens.
Edital nº 20004: JOÃO MÁRCIO CAMARGO MENDONÇA, solteiro, me-
cânico, natural de Cacequi-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçal-
ves e JOSIMARA DOS SANTOS LOPES, solteira, do lar, natural de Porto 
Alegre-RS, residente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de 
bens será o da Comunhão Universal de Bens.
Edital nº 20006: LUCIANO FARIAS DA SILVA, solteiro, pintor, natural de 
Cerro Largo-RS, residente e domiciliado em Bento Gonçalves e CARINE 
MACHADO ROMEO, solteira, cabeleireira, natural de Cacequi-RS, resi-
dente e domiciliada em Bento Gonçalves. O Regime de bens será o da 
Comunhão Parcial de Bens.
 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
 Bento Gonçalves, 18 de dezembro de 2018.
 

CLEIDI CRISTINI DE SOUZA
Registradora Civil Designada

ba, Bento Gonçalves, Casado 
Maria Schenato Martinello, 

do lar aposentada, filha de Germa-
no Schenato e Angelina Schenato, 
nascida em 26/10/1929, falecida 
em 10/12/2018, natural de Bento 
Gonçalves, RS, moradora da Rua 
Senador Salgado Filho, Bento Gon-
çalves, Viúva 

Italina Tramontina Lucietto, 
do lar aposentada, filha de Antonio 
Tramontina e Clementina Pasini, 
nascida em 28/02/1919, falecida 
em 11/12/2018, natural de Santa 
Tereza, RS, moradora da Travessa 

ÓBITOS

O último final de semana 
foi de falta de água em alguns 
bairros da cidade. O problema 
já recorrente no verão, voltou a 
acometer moradores de diversos 
bairros. Os problemas começa-
ram na sexta-feira, dia 14, e se 
estenderam até o domingo, 16.

Os problemas começaram 
ainda no final da tarde desta 
sexta-feira, quando os bairros 
Tancredo Neves, Maria Goret-
ti e Juventude ficaram cerca de 
24 horas sem água. O problema, 
segundo a Corsan, teria sido 
um vazamento ocorrido na Rua 
Avaí. A água voltou a ser forne-
cida por volta das 19h do sába-
do, 15, porém, faltou novamente 
durante todo o dia de domingo, 
16. Moradores ligaram para o 
0800 da companhia e recebiam 
respostas de que a situação esta-
va normalizada e não havia pro-
blema de abastecimento.

Também no domingo, mo-
radores do bairro Vila Nova 
reclamavam que passaram o 
dia sem água e não recebiam 
resposta sobre o problema ou 
previsão de retorno do abas-
tecimento no 0800 da Corsan. 

Falta de água acomete moradores 
de três bairros da cidade
O problema com a falta de água começou no final da tarde de sex-
ta-feira, sendo resolvido apenas no domingo

Somente no final do dia repre-
sentantes da unidade local da 
companhia informaram que 
houve a necessidade de um con-
serto em uma rede d´água de 
200mm nas proximidades do 
bairro, o que provocou a falta 
d’água.

Há vários anos, moradores 
dos bairros mais altos e mais 
baixos da cidade sofrem com a 
falta de abastecimento. A situ-
ação se agrava nos períodos de 
verão.

Os problemas começaram ainda 
no final da tarde desta sexta-feira, 
quando os bairros Tancredo Neves, 
Maria Goretti e Juventude ficaram 
cerca de 24 horas sem água

Em abril deste foi sancio-
nada a lei que proíbe o consumo 
de bebida alcoólica nas ruas de 
Bento Gonçalves. A prefeitura 
projeta para os próximos dias o 
início da fiscalização para quem 
descumprir a norma que modi-
ficou o Código de Posturas do 
município. Nos primeiros 30 
dias, as multas não serão apli-
cadas, porém, ainda em 2019, 
as autuações vão iniciar.

Num primeiro momento, a 
meta é conscientizar a popula-
ção sobre a nova regra. Apesar 
de ter sido sancionada no dia 
25 de abril, a proibição ao con-
sumo de bebidas nos espaços 
públicos do município só foi re-
gulamentada em 4 de outubro. 
O projeto original previa a ve-
dação total da prática, mas a lei 
foi aprovada no Legislativo com 
emenda limitando o horário da 
proibição das 22h às 6h.

Também fica liberado o 
consumo de bebidas na área 
de atendimento de bares e res-
taurantes e em eventos que ob-
tiverem a permissão do poder 
público. A ideia da nova lei é 
focar as ações de fiscalização 
nos pontos onde há aglomera-
ção de pessoas bebendo, motivo 
de reclamações de moradores. 
Locais tradicionais da cidade, 
como as ruas Presidente Cos-
ta e Silva, Herny Hugo Dreher, 
Planalto e 10 de Novembro, 
além da praça Achyles Minca-
rone (praça da Igreja São Ben-
to) serão os primeiros a serem 
fiscalizados, pois concentram 
um maior número de pessoas 
ingerindo bebida alcoólica. 

Após o período de orienta-
ção, que deve ser de pelo me-
nos 30 dias, a penalidade para 
quem descumprir a norma será 
a apreensão da bebida e mul-
ta que, conforme o Código de 
Posturas, varia entre 30% a 
50% do salário mínimo. A ideia 

Lei municipal que proíbe consumo 
de bebida alcoólica em via pública 
começa a valer nos próximos dias
Prefeitura começa a fiscalizar atuando de forma educativa e a partir do próximo ano começará a apli-
cação de multas para infratores

é uma multa que aumente se a 
pessoa for reincidente. Quem 
for notificado, não se defender 
e não pagar pode ficar com pen-
dência nos órgãos de proteção 
ao crédito, inclusive.

A lei em outras 
cidades
Em julho do último ano 

Passo Fundo aderiu a lei que 
proíbe o consumo de bebida 
alcoólica em lugares públicos. 
A decisão foi motivada após 
abaixo-assinados e denúncias 
de moradores e comerciantes 
feitas ao Ministério Público.

Em Passo Fundo, quem for 
pego consumindo bebidas alco-
ólicas em espaços públicos pode 
ter a bebida recolhida e deve 
ser multado em até R$ 502.

A prefeitura pretende fazer 
campanhas de conscientização 
na cidade e em escolas para 
promover a mudança, assim 
como aconteceu com a lei que 
proíbe fumar em espaços fecha-

dos, mesmo que públicos.
Leis semelhantes já estão 

em vigor na cidade de Chapecó, 
em Santa Catarina e em países 
como Estados Unidos, Espa-
nha, Austrália e Chile.

Chapecó e São Miguel do 
Oeste, em Santa Catarina, tam-
bém estão na mesma situação. 
Cidades como Goiânia possuem 
projetos de lei semelhantes, 
mas que não foram aprovados.

A situação em Canoinhas, 
em Santa Catarina, no entanto, 
é diferente. Em março do últi-
mo ano a justiça derrubou a lei 
que proibia o consumo de be-
bida alcoólica em espaços pú-
blicos de Canoinhas, em Santa 
Catarina, após ser considerada 
inconstitucional pelo Tribunal 
de Justiça daquele estado. 

A legislação foi conside-
rada inconstitucional por dois 
motivos: ofensa ao princípio da 
separação dos poderes e restri-
ção ao direito de liberdade in-
dividual.
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A ExpoBento 2019 vai in-
vestir em parcerias para dar 
força ao turismo na região. As 
mais de 200 mil pessoas que to-
dos os anos participam da feira 
chegam por meio do relaciona-
mento que a feira criou com as 
diversas entidades e associações 
das diferentes classes. Entre elas 
está o Sindicato Empresarial de 
Gastronomia e Hotelaria – Re-
gião Uva e Vinho, cujos associa-
dos receberão uma cota de in-
gressos da edição 2019 da feira 
para trabalharem com turistas e 
hóspedes. Dessa vez, o convênio 
firmado prevê a distribuição de 
18 mil ingressos ao longo dos 
próximos seis meses, ampliando 
a abrangência de uma iniciativa 
que se mostrou positiva ao lon-
go dos últimos anos.

ExpoBento 2019 faz investimento 
em parcerias e projeta um público 
superior a 200 mil pessoas

Para a feira, a ação significa 
maior fluxo de público visitante. 
Para a rede de hotéis e restau-
rantes, um atrativo a mais para 
seus clientes. Assim, a alian-
ça firmada entre ExpoBento e 
Segh beneficia a economia de 
Bento Gonçalves e região.

“Queremos estimular que 
as pessoas fiquem mais tempo 
no município. E, também, con-
vidar aqueles que estiveram na 
cidade antes do período da feira 
para retornarem e curtir a Ex-
poBento, Bento Gonçalves e as 
atrações que a região tem em 
todas as épocas do ano”, diz o 
diretor da feira, Rogério Capo-
ani.

Estima-se que, durante a 
ExpoBento, bares, hotéis e res-
taurantes recebam 10% a mais 

de movimento. Logicamente, 
isso representa também mais 
chance de compra em diversos 
estabelecimentos comerciais, 
como farmácias, livrarias e lo-
jas de vestuário, por exemplo, 
gerando mais dividendos com 
os impostos que ficam no mu-
nicípio e, consequentemente, 
melhorias em diversas áreas da 
cidade.

Promovida pelo Centro da 
Indústria, Comércio e Servi-
ços de Bento Gonçalves, a Ex-
poBento é a maior feira multis-
setorial do país. A expectativa 
para sua 29ª edição (13 a 23 de 
junho de 2019) é reunir mais 
de 400 expositores de diversos 
segmentos e receber público 
visitante superior às 200 mil 
pessoas.

Em sua recente participação 
na feira Prowine Shangai, em 
novembro, a Vinícola Aurora 
fechou negócios que aumen-
tarão ainda mais sua partici-
pação no mercado chinês, que já 
é seu maior comprador, em vol-
ume, na Ásia.

A vinícola de Bento 
Gonçalves (RS), a maior do Bra-
sil, conquistou dois novos cli-
entes - um no noroeste do país 
e um localizado na região de 
Shangai - e está em negociações 
avançadas com outras empre-
sas compradoras na China, país 
onde possui um importador de 
peso. Só neste ano, a Aurora já 
embarcou para lá quase 160.000 
garrafas de produtos com a mar-
ca Brazilian Soul (exclusiva para 
exportação): Brazilian Soul Es-
pumante Demi-sec, Brazilian 
Soul Moscato Branco, Brazilian 
Soul Moscato Rosé e os Brazil-
ian Soul Coolers, nos sabores 
morango, citrus e pêssego. “É 
um mercado com um poten-
cial enorme, e estamos apenas 

China é o maior importador da 
Vinícola Aurora na Ásia
Vendas para esse mercado cresceram 215% em relação ao ano 
passado

iniciando uma longa jornada”, 
avalia Rosana Pasini, gerente 
de Exportação e Importação da 
Vinícola Aurora.

A Aurora segue firme na 
estratégia de continuar crescen-
do na Ásia.  As vendas para o 
continente cresceram 215% em 
2018,  em relação a 2017: foram 
exportadas 242.050 garrafas, 
de coolers, vinho, espumante e 
as primeiras 4.050 garrafas de 
suco de uva integral. Em 2017, 
a vinícola vendeu 76.718 gar-
rafas para aquele continente. 
O grande destaque deste ano é 
o cooler: no ano passado a Ásia 
comprou apenas 288 garrafas do 
produto, com a marca de expor-
tação Brazilian Soul, e este ano 
já foram embarcadas 120.960 
garrafas.

Três projetos de lei e dois 
pedidos de vista foram aprovados 
pela Câmara Municipal de Bento 
Gonçalves na Sessão Ordinária 
desta segunda-feira, dia 17. O 
plenário ainda rejeitou um projeto 
de lei. As três proposições aprova-
das seguem agora para a sanção 
ou o veto do prefeito municipal.

A primeira matéria aprovada, 
por unanimidade, foi o Projeto de 
Lei Ordinária (PLO) nº 171/2018, 
de autoria do Executivo munici-
pal. A proposição autoriza “o mu-
nicípio a outorgar a concessão de 
uso de espaço público localizado 
na Casa do Vinho”.

Em seguida, foi aprovado, 
por maioria de votos, o PLO nº 
172/2018, por meio do qual o 
Poder Executivo solicitou a aber-
tura de um crédito especial de 
R$ 743.888,64 para o município. 
Os vereadores Agostinho Petroli 
(MDB) e Moacir Camerini (PDT) 

Vereadores aprovam três projetos na sessão desta segunda-feira
manifestaram-se contrários à ma-
téria.

Na sequência, o plenário 
aprovou, de forma unânime, um 
pedido de vista do vereador Volnei 
Christofoli ao PLO nº 236/2017, 
de autoria do vereador Gusta-
vo Sperotto (DEM). A intenção 
da matéria é proibir a prática de 
“manter animais presos em pátios 
com coleiras, correntes ou asse-
melhados” no município.

Por sua vez, o PLO nº 
30/2018, também protocolado 
pelo vereador Gustavo Sperotto, 
foi aprovado por maioria de votos. 
A matéria “dispõe sobre a libera-
ção da entrada de animais de es-
timação nos estabelecimentos de 
saúde da rede municipal e hospi-
tais privados conveniados com ela 
para visitas a pacientes interna-
dos”. O vereador Moacir Camerini 
votou contra a proposição.

Por fim, os parlamentares 

aprovaram, de forma unânime, 
um pedido de vista do vereador 
Anderson Zanella (PSD) ao PLO 
nº 175/2018, protocolado pelo ve-
reador licenciado Eduardo Viris-
simo (PP). A proposição “dispõe 
sobre a obrigatoriedade dos esta-
belecimentos comerciais utiliza-
rem canudos fabricados com pro-
dutos biodegradáveis ou similares 
no município”.

Ao final da sessão, o plenário 
também aprovou, por maioria de 
votos, a antecipação das sessões 
ordinárias que seriam realizadas 
nos dias 24 e 31 de dezembro. 
Com a mudança, as sessões acon-
tecerão nessa quinta-feira, 20, às 
14h, e nesta sexta-feira, 21, às 
10h, conforme proposto pelo ve-
reador Gilmar Pessutto (PSDB). 
Os vereadores Agostinho Petroli, 
Moacir Camerini e Rafael Pas-
qualotto (PP) votaram contra o 
pedido.
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Com uma área de 14 mi-
lhões de quilômetros quadrados 
- uma vez e meia maior do que 
a do Brasil - quase totalmen-
te cobertos com uma camada 
de gelo de 2,1 quilômetros de 
espessura em média (mas que 
em alguns pontos pode chegar 
a quase cinco quilômetros), e 
mais 20 milhões de quilômetros 
quadrados de mar congelado no 
inverno e 1,6 no verão, a vasti-
dão gelada da Antártida é um 
ambiente extremo. Mas por isso 
mesmo, é uma região propícia 
para o surgimento e evolução de 
espécies únicas, com metabolis-
mos exóticos, que aumentam as 
chance de desenvolvimento - e 
descoberta - de novas substân-
cias, que podem dar origem a 
novas drogas para o tratamento 
de várias doenças, entre elas o 
câncer.

Foi justamente o que des-
cobriu o pesquisador Leonardo 
José Silva, da Escola Superior 
de Agricultura Luiz de Queiroz 
(Esalq), da Universidade de São 
Paulo (USP), em Piracicaba, ao 
estudar bactérias que vivem na 
gramínea Deschampsia antarc-
tica, que só existe na Antárti-

Cientista brasileiro descobre na Antártida bactérias 
que podem ajudar na luta contra o câncer
Pesquisador buscou compostos bioativos na Ilha Rei George como parte de pequisa que começou em 
fevereiro de 2014

Engordar entre o Natal e o 
Ano Novo não é inevitável, em-
bora exija algum esforço. 

Um estudo feito pela Uni-
versidade de Birmingham em 
parceria com a Universidade de 
Loughborough, ambas no Rei-
no Unido, indicou que prestar 
atenção a algumas dicas simples 
para não exagerar ao beber e 
comer pode evitar que as pesso-
as ganhem peso no fim do ano, 
mesmo frequentando dezenas de 
eventos com comida em abun-
dância.

Os voluntários do estudo 
que conseguiram escapar do 
ganho de peso receberam uma 
lista de dez dicas para controle 
de peso e outra com quanta ati-
vidade física é necessária para 
queimar certos pratos e bebidas 
muito populares no Natal.

Por exemplo, seria preciso 
cerca de 25 minutos andando 
de bicicleta para queimar as ca-
lorias de uma fatia de 100g de 
tender (132 kcal).

As dicas que eles receberam 
foram tiradas de um artigo pu-
blicado em 2008 no Internatio-
nal Journal of Obesity 32.

As regras
As dicas passadas para os 

voluntários do estudo são me-
didas simples, nada parecidas 
com as dietas mirabolantes que 
costumam circular por aí nessa 
época do ano:

Tente manter sua 
rotina alimentar 
Mantenha os mesmos horá-

rios de alimentação que tem em 
sua rotina normal, ou ao menos 
tente manter os horários o mais 
próximo possível disso.

Evite alimentos 
gordurosos
Prefira as carnes magras 

(como o peru), fuja dos molhos 
de saladas mais gordurosos, evi-
te os patês prontos.

Caminhe 
Você pode usar um aplicati-

vo no celular que conte os seus 
passos ao longo do dia, e vá au-
mentando o número de passos 
progressivamente. Pequenas 
mudanças na rotina, pelo menos 
durante o período de festas, po-
dem ajudar: subir a escada em 
vez de pegar o elevador, fazer a 
pé pequenos percursos, etc.

Escolha petiscos 
saudáveis 
Se você gosta de petiscar, 

compre ou prepare opções sau-
dáveis, como frutas, iogurtes de 

Como não engordar na época do Natal, de acordo com a ciência
Um estudo feito pela Universidade de Birmingham indica que algumas dicas simples pode evitar que as pessoas ganham peso no fim do ano

baixas calorias etc.

Leia o rótulo 
Cuidado com a propaganda, 

principalmente em produtos li-
ght e diet (nem sempre eles têm 
menos calorias). Estar ciente de 
quanto açúcar, sódio e gordura 
vai nos alimentos industrializa-
dos ajuda a tornar a alimentação 
mais saudável.

Cuidado com 
as porções
Não encha o prato de comi-

da (a não ser que a comida seja 
legumes e verduras). E pen-
se duas vezes antes de repetir, 
principalmente se você costuma 
comer rápido: dê um tempo para 
seu cérebro perceber que você 
está saciado.

Fique de pé 
Evite ficar muito tempo 

sem se levantar. Para cada hora 
sentado, levante por dez minu-
tos. Essa é uma dica útil de ter 
na cabeça durante viagens, que 
são muito comuns no fim do ano. 
Em voos, ande no corredor. Se 
estiver viajando de carro, faça 
paradas em estabelecimentos ao 
longo da estrada para esticar as 
pernas.

Pense no que vai beber
Prefira água ou refrescos 

sem açúcar. Até mesmo suco de 
fruta tem o açúcar natural da 
planta, então limite a quantida-
de a um copo de suco por dia. O 
álcool também é bem calórico, 
então tente compensar evitan-
do repetir a refeição nos dias em 
que for beber mais.

Foque na comida 
Aproveite o feriado para 

diminuir o ritmo. Não coma na 
frente da TV ou fazendo outras 
atividades; coma na mesa se pos-
sível. Curta sua refeição.

Não esqueça 
a regra dos 5
Coma ao menos cinco por-

ções de fruta, legumes ou verdu-
ras por dia (400g no total).

Como foi feito o estudo
O estudo, chamado “Winter 

Weight Watch Study” (Estudo 
de Observação de Peso no In-
verno, em inglês) envolveu 272 
voluntários, que foram divididos 
aleatoriamente em dois grupos: 
um grupo de controle e um gru-

po de intervenção.
Os voluntários no grupo de 

intervenção foram orientados a 
se pesar todo dia, ou, no mínimo 
duas vezes por semana.

Eles receberam dez dicas 
(acima) sobre como evitar ganho 
de peso, uma lista de atividades 
físicas com quantas calorias elas 
queimam, e o que essas calorias 
correspondem em alimentos co-
muns no fim do ano.

O grupo de controle rece-
beu apenas um panfleto com in-
formações breves sobre ter um 
estilo de vida saudável, sem ne-
nhuma dica alimentar.

O resultados mostraram 
que, na média, os participantes 
do grupo de controle ganharam 
peso durante a época do Natal, 
mas os do grupo de intervenção 
mantiveram o peso.

O estudo, publicado nesta 
segunda (10), no periódico cien-
tífico britânico The BMJ (antigo 
British Medical Journal). A pes-
quisa foi conduzida entre 2016 
e 2018, com os pacientes sendo 
medidos e pesados em novembro 
e dezembro de 2016 e 2017, e 
novamente em janeiro e feverei-
ro dos anos seguintes.

“Os feriados de fim de ano 

Os voluntários do estudo que conseguiram escapar do ganho de peso re-
ceberam uma lista de dez dicas para controle de peso

coincidem com folgas coletivas 
em muitos países, oferecendo 
oportunidade para consumo ex-
cessivo de comida e comporta-
mento sedentário por um tempo 
prolongado”, afirma a nutricio-
nista Frances Mason, pesqui-
sadora da Universidade de Bir-
mingham e uma das autoras do 
estudo.

“Só no dia de Natal as pes-
soas chegam a consumir 6 mil 
calorias - três vezes o recomen-
dado”, diz ela, em um comunica-
do da universidade sobre a pes-
quisa.

“Intervenções leves como as 
feitas no estudo Winter Weight 
Watch poderiam ser levadas em 
consideração por quem faz polí-
ticas públicas para evitar ganho 
de peso da população em épocas 
mais sensíveis, como as férias”, 
afirma Mason.

A professora Amanda Daley, 
co-autora do estudo, afirma que 
o peso adquirido durante as fes-
tas não costuma ser acompanha-
do por perda de peso no início do 
ano.

“Embora sejam ganhos pe-
quenos, ao longo de dez anos 
podem significar um aumento 
considerável no peso”, explica.

da. Ele viajou para o continente 
entre novembro e dezembro de 
2014 com um grupo de outros 
pesquisadores brasileiros. Ali, 
coletou pequenas amostras de 
solo, acondicionou as amostras 
em sacos plásticos herméticos e 
as guardou em um ultrafreezer, 
a - 80 ºC (negativos).

Depois, ao estudar as bacté-
rias na gramínea, constatou que 
várias delas produzem compos-
tos capazes de inibir o desen-
volvimento do glioma (um tipo 
de câncer que ocorre no cérebro 
e na medula espinhal), tumores 
na mama e no pulmão. A pes-
quisa toda foi realizada entre 
fevereiro de 2014 e julho de 
2018.

O objetivo do trabalho do 
pesquisador da Esalq era des-
cobrir e selecionar linhagens 
de actinobactérias (grupo bac-
teriano versátil na geração de 
compostos bioativos), capazes 
de produzir substâncias eficien-
tes em controlar o desenvolvi-
mento de tumores humanos.

Como resultado da sua 
prospecção, o pesquisador iden-
tificou cinco novas espécies, 
entre as quais a Rhodococcus 

psychrotolerans, cuja descrição 
foi publicada recentemente no 
periódico internacional Anto-
nie van Leeuwenhoek.

Em relação à produção de 
compostos antitumorais, duas 
linhagens descobertas por Silva 
apresentaram pronunciada ati-
vidade contra o desenvolvimen-
to de cânceres de glioma, pul-
mão e mama, e portanto foram 
selecionadas para os trabalhos 
de caracterização dos consti-
tuintes bioativos.

As substâncias cinerubi-
na B e actinomicina D, iden-
tificadas, respectivamente, no 
extrato bruto das linhagens 
CMAA 1527 e CMAA 1653 
das bactérias encontradas por 
Silva, já são conhecidas por 
apresentarem atividades anti-
tumorais. Ou seja, já são usadas 
em inúmeros fármacos para o 
tratamento de cânceres. Apesar 
disso, os resultados do trabalho 
do pesquisador da USP repre-
sentam uma importante contri-
buição científica ao país, dado 
o valor de marcado delas. Cada 
100 mg de actinomicina D, por 
exemplo, custa aproximado de 
R$ 14 mil.
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A Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD) lançou no 
início do mês a campanha Dezem-
bro Laranja. O objetivo é estimu-
lar a população para a prevenção e 
o diagnóstico do câncer de pele, o 
mais comum no Brasil. Em 2018, 
o tema da campanha é “Se expo-
nha, mas não se queime”. As ações 
da campanha incluem iluminação 
de monumentos, iniciativas de 
conscientização em praias e par-
ques com distribuição de filtro 
solar, entre outras.

De acordo com o Instituto 
Nacional do Câncer (Inca), 30% 
de todos os tumores malignos do 
Brasil correspondem ao câncer de 
pele. Para o biênio 2018 a 2019, a 
estimativa é de 165.580 mil novos 
casos de câncer de pele não me-
lanoma – uma redução de 10 mil 
casos em relação ao biênio ante-
rior. A expectativa é que a doen-
ça acometa mais homens (85.170 
mil) do que mulheres (80.410 
mil).

Segundo a SBD, de dezem-
bro deste ano a março de 2019, 
durante todo o verão, serão pro-
movidas ações e atividades de in-
formação na internet, ruas, praias 
e parques. As recomendações 
básicas incluem a adoção de me-
didas fotoprotetoras, como evitar 
os horários de maior incidência 
solar (das 10h às 16h); utilizar 

Menos de um ano depois, 
um jovem de 26 que passou por 
um transplante de rosto já apre-

Jovem tem recuperação surpreendente após transplante de rosto
Menos de um ano após cirurgia, homem já apresenta melhoria visual significativa

senta uma recuperação surpre-
endente. Cameron Underwood 
precisou passar pelo transplan-

te depois de um tiro, disparado 
por ele mesmo, em sua face, em 
junho de 2016, de acordo com o 
IFLScience.

Mesmo depois de cirurgias 
plásticas reparadoras, Unde-
rwood seguiu com a parte infe-
rior do rosto deformada e com 
dentes aparentes.

Em 9 de janeiro deste ano, 
ele recebeu pele, tecido, dentes 
e ossos de um doador, um jovem 
de 23 anos chamado William 
Fisher, que era doador de ór-
gãos. Após o consentimento da 
família, Underwood passou pelo 
transplante, que durou 25 ho-
ras, no centro médico acadêmi-
co NYU Langone Health.

Na cirurgia, foram trans-
plantados 32 dentes, ossos da 
mandíbula superior e inferior, 
palato, parte inferior interna 

da boca, bochechas, nariz, par-
te inferior dos olhos e seções de 
passagem nasal. A sua língua 
também passou por reconstru-
ção, apesar de ter sido mantida.

Para realizar o transplante, 
os médicos usaram modelos tri-
dimensionais computadoriza-
dos e guias de corte impressas 
em 3D. Para realizar o alinha-
mento do rosto, foram usadas 
ferramentas de navegação as-
sistida e tomografias computa-
dorizadas.

“Estamos animados em ver 
como Cameron está responden-
do bem ao transplante”, disse 
o Dr. Bruce Geld, cirurgião no 
hospital de Nova York. “Nos-
sa equipe estabeleceu um novo 
e bem-sucedido protocolo de 
compatibilidade de pacientes-
-coadores e regime de imunos-

supressão que acreditamos pro-
ver os melhores resultados para 
os nossos pacientes, porque o 
risco de rejeição e toxicidade 
são minimizados.”

Mesmo com o procedimento 
bem-sucedido, Underwood terá 
que tomar medicação contra a 
rejeição por toda sua vida.

O vídeo de divulgação do 
hospital, em inglês, conta a his-
tória do transplante. Confira a 
seguir.

Não é a primeira vez que um 
transplante de rosto tem um re-
cuperação bem-sucedida o sufi-
ciente para chegar às manche-
tes de veículos de comunicação 
de todo o mundo. Em 2015, o 
caso de um bombeiro que pas-
sou pela cirurgia também cha-
mou a atenção de internautas e 
da comunidade médica.

Para realizar o transplante, os médicos usaram modelos tridimensionais 
computadorizados e guias de corte impressas em 3D. Para realizar o ali-
nhamento do rosto, foram usadas ferramentas de navegação assistida e 
tomografias computadorizadas

Dezembro Laranja quer conscientizar para prevenção ao câncer de pele

chapéus de abas largas, óculos de 
sol com proteção UV e roupas que 
cubram boa parte do corpo; pro-
curar locais de sombra e manter 
hidratação corporal. É necessário 
ainda usar protetor solar com fa-
tor 30 (no mínimo) diariamente, 
reaplicando a cada duas a três ho-
ras ou depois de longos períodos 
na água.

De acordo com o médico der-
matologista da SBD, Curt Treu, 
existem diferentes tipos da do-
ença que podem se manifestar de 
formas distintas, sendo os mais 
comuns denominados carcinoma 

basocelular e carcinoma espino-
celular (chamados de câncer não 
melanoma) e o terceiro tipo, o 
melanoma, que não é o mais in-
cidente, mas é o mais agressivo e 
letal.

“Se diagnosticado precoce-
mente pode ter uma chance de 
cura superior a 90%. Mas nor-
malmente o tratamento é cirúr-
gico, removendo a lesão com uma 
margem de segurança adequada. 
Para alguns tipos iniciais e super-
ficiais há outros tratamentos não 
cirúrgicos, como uma curetagem, 
uma crioterapia (com nitrogênio 

líquido), ou fotodinâmica, no qual 
é usado um medicamento absor-
vido pelo tumor e em seguida é 
colocada uma luz específica que 
queima o tumor”, disse.

Em todos os tipos de câncer 
de pele a principal causa é a ex-
posição excessiva ao sol. O câncer 
de pele pode aparecer como uma 
mancha ou pinta de cor castanha 
a escura, como um nódulo aver-
melhado, cor da pele e brilhoso, 
ou como uma ferida nova que não 
cicatriza, ou que machuca até 
mesmo com a passada de uma to-
alha.

Segundo Treu, existe uma 
regra, chamada pelos dermato-
logistas de ABCDE, que ajuda a 
avaliar se a lesão sinaliza um pos-
sível câncer de pele. Quando há 
assimetria e metade da pinta não 
combina com a outra metade, com 
formato e cor diferentes; bordas 
irregulares, dentadas, com sul-
cos ou interrupções abruptas na 
cor; cor diferente em toda pin-
ta, quando muito escuras podem 
indicar malignidade; diâmetro, 
quando a lesão cresce rápido e 
ultrapassa os seis milímetros; e a 
evolução da pinta em curto perío-
do de tempo, normalmente de um 
a três meses.

“Os fatores genéticos tam-
bém podem causar o câncer de 
pele, mas o principal fator é a 
exposição aos raios ultravioleta. 
As pessoas muito claras, loiras ou 
ruivas de olhos claros, são as mais 
propensas a ter a doença. Tam-
bém aquelas que tiveram intensa 
exposição acumulada ao sol, com 
atividades de trabalho ou recrea-
cionais no sol.”

A SBD alerta ainda para a ne-
cessidade de proteção mesmo em 
dias nublados, além de consultas 
regulares ao dermatologista. É 
importante ainda examinar os fa-
miliares, porque as lesões podem 
aparecer em locais impossíveis de 
ver sozinho.

De acordo com o Instituto Nacional do Câncer (Inca), 30% de todos os tumores malignos do Brasil correspondem 
ao câncer de pele
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A equipe sub-15 da Asso-
ciação Atlética Pé na Bola Fut-
sal (AAPF) protagonizou um 
fato histórico para o futsal ben-
to-gonçalvense. Os comandados 
do técnico Bernardo Marini ter-
minaram a Copa do Brasil entre 
as três melhores equipes da ca-
tegoria, ficando com o 3º lugar 
da competição após semifinal 
realizada na noite de sábado, dia 
15, em Florianópolis. 

A categoria sub-15 da 
AAPF chegou na última rodada 
da primeira fase necessitando da 
vitória para seguir vivo na com-
petição. Com um boa atuação 
dentro das quatro linhas con-
tra a equipe do Vasco da Gama 
Futsal, os bento-gonçalvenses 
conquistaram a vitória pelo pla-
car de 4 a 2, avançando para a 
semifinal. A AAPF terminou a 
fase de grupos com a segunda 
melhor campanha, somando três 
vitórias e perdendo apenas um 
jogo. 

Na semifinal, a equipe enca-
rou o Colégio São José em busca 
de uma vaga à final. Apesar das 
grandes oportunidades criadas 
pela AAPF durante a primeira 
e a segunda etapa, o placar não 
saiu do 0 a 0, levando o confron-
to decisivo para os pênaltis. Nas 
cobranças, a equipe do São José 
levou a melhor, vencendo pelo 
placar de 1 a 0. Na decisão, o 
São José levou a melhor sobre o 
Pascolatti Futsal e conquistou o 
título.

Equipes de futsal interessa-
das em participar do Campeo-
nato Citadino de Garibaldi 2019 
já podem fazer sua inscrição. 
Em reunião realizada na última 
segunda-feira, dia 10, foram de-
finidas algumas novidades para 
o certame, cujos jogos devem 
iniciar no mês de março.

Haverá partidas em mais 
um dia da semana, passando a 
acontecer na segunda, terça, 
quinta e sexta-feira, buscando 

Os times têm até dia 18 de fevereiro para entregar a documentação e 
ficha de inscrição, para a última reunião antes do início do campeonato

antecipar o final para evitar os 
meses de frio intenso. As par-
tidas finais serão divididas em 
dois sábados.

Cada equipe poderá ter até 
dois atletas de fora do municí-
pio. Os times têm até dia 18 de 
fevereiro para entregar a docu-
mentação e ficha de inscrição, 
para a última reunião antes do 
início do campeonato. As cate-
gorias serão Juvenil, Veterano, 
Máster e Livre.

Inscrições abertas para o 
Citadino de Futsal 2019

Os comandados do técnico Bernardo Marini terminaram a Copa do Brasil entre as três melhores equipes da cate-
goria, ficando com o 3º lugar da competição após semifinal realizada na noite de sábado, dia 15, em Florianópolis

AAPF faz história e termina a Copa do Brasil entre as 
três melhores da categoria sub-15
Equipe sub-15 conquistou o 3º lugar da competição nacional 

Com a segunda melhor cam-
panha na primeira fase, a AAPF 
terminou a competição com a 
conquista do 3º lugar na catego-
ria sub-15, fazendo história logo 
em sua primeira participação na 
competição de nível nacional. As 
categorias sub-10 e sub-11 caí-
ram na primeira fase do torneio.

AAPF sub-15 vence 
na estreia na Copa 
do Brasil

A Associação Atlética Pé na 
Bola Futsal (AAPF) fez sua es-
treia na Copa do Brasil de Fut-
sal de Categorias de Base, na 
tarde de quinta-feira, dia 13, 
na cidade de Florianópolis-SC. 
Disputando a competição em 
três categorias, a equipe sub-15 
conquistou uma vitória em seu 
primeiro desafio, já as categorias 
sub-10 e sub-11 foram derrota-
das na estreia. 

Na categoria sub-15, a equi-
pe da AAPF enfrentou a AJA-
P;Peregri. Os comandados de 
Bernardo Marini iniciaram a 
partida com uma atuação abaixo 
do esperado, estourando o limite 
de faltas muito rapidamente na 
etapa inicial, sofrendo um gol 
em tiro livre, 1 a 0. No segundo 
tempo, a equipe entrou em qua-
dra com uma postura totalmente 
distinta, dominando as ações do 
jogo e virando o marcador, con-
quistando a vitória pelo placar 
de 4 a 1. 

A Liga Colonial encerrou 
suas atividades em 2018 com 
a festa de premiação do cam-
peonato de Futebol de Campo. 
O evento foi realizado na noite 
de sexta, dia 14, na comunidade 
do 40 da Leopoldina.

Além do grande campeão 
Ipiranga da Paulina, o Cruzei-
rinho, estreante da competição, 
recebeu o troféu de vice-cam-
peão. O 15 da Graciema rece-
beu a premiação de terceiro co-
locado do Colonial.

Nas premiações individu-
ais, o goleiro menos vazado foi 

Liga Colonial de Futebol encerra as atividades de 
2018 com festa de premiação
Os melhores do futebol de campo foram premiados na noite de sexta-feira

Bruno Brandelli do 15 da Gra-
ciema; o destaque da competi-
ção foi Guilherme Zaccaron da 
Paulina; e Rodrigo Somensi foi 
o artilheiro do certame com 12 
gols anotados

Na noite, também foi pre-
miada a seleção do campeonato. 
Cada jogador recebeu um espu-
mante da Casa Fontanari.

A equipe que também se 
destacou na competição foi o 
São Pedro, que foi a equipe 
mais disciplinada da competi-
ção.

A Diretoria agradeceu a 

cada um que esteve no jantar 
e a cada um que está fazendo 
o futebol amador voltar a ser 
grande. E como eles mesmo 
ressaltaram, não é so de fute-
bol que a Liga se preocupa. Nas 
partidas finais e na festa, foram 
arrecadados brinquedos para o 
Natal Solidário e todo o rifão 
recolhido na noite foi destinado 
ao árbitro Régis Pires, que é pai 
do Willian. Todo o valor arre-
cadado será para o tratamento 
dele na Tailândia. O montante 
necessário é de 150 mil, por-
tanto toda ajuda é bem-vinda.

Na sub-10, enfrentando a 
equipe do Juventude do Distri-
to Federal,a AAPF foi superada 
pelo placar de 5 a 1. Na catego-
ria sub-11, estreando na com-
petição frente ao atual campeão 
estadual de Santa Catarina, a 
AAPF protagonizou uma atu-
ação consistente na primeira 

etapa, porém pecando nas fina-
lizações. Após um primeiro tem-
pocom placar zerado, a APAFF 
aproveitou os erros da equipe de 
Bento, vencendo por 4 a 0. 

Próximos jogos da AAPF
12h20 - AAPF x Atlético 

Sarandi -sub-11
15h - Pascolatti Futsal x 

AAPF - sub-10
15h40 - AAPF x Escola Ma-

ria Lopes - sub-15
17h10 - AAPF x A. Pedro 

Borsatto - sub-11
17h40 - AAPF x Pascolatti 

- sub-15

Disputando a competição em três categorias, a equipe sub-15 conquistou uma vitória em seu primeiro desafio, 
já as categorias sub-10 e sub-11 foram derrotadas na estreia
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A Associação Carlos Bar-
bosa de Futsal (ACBF) largou 
na frente na briga pelo título da 
Liga Gaúcha. Na noite de sexta-
-feira,14, o time laranja venceu o 
Atlântico por 1x0, em Erechim, 
e precisará de apenas um empa-
te na partida de volta, na Serra 
Gaúcha, para levantar a taça.

O time da casa pressionou 
bastante nos primeiros minutos. 
Porém, aos 10 minutos, Mithyuê 
arriscou o chute de longe, Dar-
lan desviou para o gol e abriu o 
placar. O Atlântico seguiu pres-
sionando, mas as jogadas ofensi-
vas paravam nas mãos do goleiro 
Henrique.

Na segunda etapa, a ACBF 
seguiu se defendendo bem e 

ACBF larga na frente na 
decisão da Liga Gaúcha

apostando nas saídas em veloci-
dade. Porém, o time de Erechim 
continuou forte no ataque, mas 
Henrique se destacou com defe-
sas difíceis. Nos últimos minu-
tos, com goleiro-linha, o placar 
não mudou mesmo com a pres-
são do adversário.

Na partida de volta, a ACBF 
precisa só de um empate no tem-
po normal para ficar com o títu-
lo do Estadual pela 12ª vez na 
história. O jogo aconteceu nesta 
segunda-feira, às 19h, em Car-
los Barbosa. Os ingressos ante-
cipados já estão à disposição nos 
pontos de venda e no site Minha 
Entrada. Até o fechamento des-
ta edição a redação não tinha o 
resultado final da partida. 

O time laranja venceu o Atlântico por 1 a 0

O Clube Esportivo de Ben-
to Gonçalves já está com o elen-
co completo para a disputa da 
Divisão de Acesso de 2019. A 
direção do Alviazul divulgou a 
lista no final da última sema-
na. Ao todo, 25 atletas foram 
anunciados pelo clube, os quais 
serão apresentados de for-
ma oficial no dia 3 de janeiro, 
quando inicia a pré-temporada.

O clube apostará mais uma 
vez na mescla entre experiên-
cia e juventude, contando com 
diversos atletas de renome e 
com uma ampla bagagem pelo 
futebol gaúcho e brasileiro. O 
grupo de atletas também terá, 
ao todo, quatro atletas oriundos 
da base do clube, vindos da ca-
tegoria sub-17, equilibrando a 
média de idade do plantel, que é 
de 26,44 anos. Dentre os atletas 
anunciados, destacam-se o go-
leiro Jonatas, que conquistou o 
título da Divisão de Acesso com 
o São Luiz em 2017, os expe-
rientes meias Diogo Barcellos 
e Athos e os atacantes Nena, 
ex-Brasil de Pelotas, e Zulu, 
o qual possui uma expressiva 
identificação com o clube al-

Esportivo está com o elenco completo para a Divisão de Acesso 2019  
Plantel alviazul será composto por 25 jogadores e quatro membros da equipe técnica. Pré-temporada inicia no dia 3 de janeiro

viazul, somando sua terceira 
passagem por Bento Gonçalves. 

O técnico Carlos Moraes 
ressaltou a importância de con-
tar com atletas experientes no 
elenco. “A formação do elenco 
do Esportivo obedeceu alguns 
critérios, como experiência de 
alguns atletas dentro do fute-
bol gaúcho e, principalmente, 
na Divisão de Acesso. Forma-
mos um grupo que nos permite 
algumas possibilidades em ter-
mos técnicos e táticos, priman-
do por ter uma equipe compe-
titiva e que consiga se impor 
nas diferentes situações que irá 
encontrar na disputa pela vaga 
na elite”, diz. 

Confira o plantel completo 
do alviazul para a Divisão de 
Acesso 2019:

Goleiros
Jonatas Cunegato: 38 anos, 

ex-Pelotas e São Luiz;
Jonathan Walker: 24 anos, 

ex-Brasil de Pelotas;
Filipi Lummertez: 18 anos, 

base do Esportivo.

Zagueiros

Jonas Brignoni dos Santos: 
35 anos, ex-Veranópolis;

Elton Avelino: 35 anos, ex-
-Metropolitano e Glória de Va-
caria;

Tiago Cortez: 21 anos, ex-
-Pailion-haka, da Finlândia.

Laterais-direito
Rodolfo Ferreira: 26 anos, 

ex-Rio Branco-AC;
Adrian Eduardo Alves 

Rosa: 18 anos, base do Espor-
tivo;

Laterais-esquerdo
Everton Cordova Corrêa, o 

Xaro: 31 anos, ex-Novo Ham-
burgo;

Adriano Aparecido de Frei-
tas, o Chuva: 31 anos, ex-Rio 
Branco-AC;

Volantes
Alisson Marion Silveira: 18 

anos, base do Esportivo;
Renan Silva de Lima, o Pe-

drada: 21 anos, remanescente;
Eduardo Martins, o Nunes: 

34 anos, ex-Glória de Vacaria;
Renan Pereira da Silva:  34 

anos, ex-Paduano;
Ismael Vicente Brezolin: 22 

anos, ex-Bagé;
Robert Ribeiro: 26 anos, 

remanescente.

Meias
Cris Magno: 24 anos, ex-U-

nião Frederiquense;
Diogo de Lima Barcellos: 

33 anos, ex-Internacional, 
Caxias e Tupi de Crissiumal;

Bruno Santos Ordovas: 18 
anos, base do Esportivo;

Athos Dal Asta de Almeida: 
38 anos, ex-Veranópolis, Ope-
rário-PR, Barra-SC.

Atacantes
Vinícius Santos: 25 anos, 

ex-São José e Cruzeiro-RS;
Antônio Marcos de Oliveira 

Júnior (Tony Júnior): 24 anos, 
ex-Sileks FC, da Macedônia;

Luiz Vinícius Martins: 27 
anos, ex-Gaúcho e Esportivo;

Ygor da Silva, o Nena: 36 
anos, ex-Brasil de Pelotas e 
Ituano;

Carlos Eduardo Alves Albi-
na, o Zulu: 35 anos, ex-Brasi-
liense.

Comissão técnica
Treinador: Carlos Moraes;
Preparador físico: Gustavo 

Correa;
Auxiliar técnico: Márcio 

Ebert;
Preparador de goleiros: 

Emerson Bohm.

Alviazul tem 
adversários definidos
A Federação Gaúcha de Fu-

tebol (FGF) realizou, na tarde 
de sexta-feira, dia 14, no Hotel 
Spa do Vinho, em Bento Gon-
çalves, o Congresso Técnico 
da Divisão de Acesso de 2019. 
Na reunião com os dirigentes 
dos clubes, foram definidas as 
fórmulas de disputa e a tabela 
de jogos para a competição es-
tadual. O Esportivo vai estrear 
em casa, no dia 17 de fevereiro, 
contra o Ypiranga de Erechim. 

A fórmula de disputa da 
Divisão de Acesso permanece-
rá a mesma que a de 2018, com 
dois grupos regionalizados com 
oito equipes cada. Na primeira 
fase, as equipes se enfrentam 
em turno e returno dentro de 
seus próprios grupos, avançan-
do na competição os primeiros 
quatro colocados de cada chave. 
Na fase de mata-mata, desde as 

quartas de final até a final, não 
terá gol qualificado. Os dois fi-
nalistas sobem para o Gauchão 
e os últimos de cada grupo caem 
para a Terceirona Gaúcha. 

Inicialmente foi cogitado 
que a FGF poderia disponi-
bilizar 60 mil reais aos clubes 
participantes, no entanto a in-
formação foi desmentida, já que 
não há patrocinador que ban-
que o valor. Dentre as principais 
novidades, os jogos da Divisão 
de Acesso terão transmissão ao 
vivo via internet, uma das apos-
tas do presidente Francisco 
Noveletto para angariar verbas 
de patrocinadores aos clubes. O 
único clube que não se fez pre-
sente no Congresso Técnico foi 
o Glória de Vacaria. 

Confira os grupos da 
Divisão de Acesso
Grupo A: Glória de Vacaria, 

Igrejinha, Passo Fundo, União 
Frederiquense, Ypiranga, Es-
portivo, Tupi de Crissiumal e 
São Borja;

Grupo B: Inter-SM, São 
Gabriel, Guarani-VA, Farrou-
pilha, São Paulo-RG, Lajea-
dense, Bagé e Cruzeiro. 

Os atacantes Zulu, Nena e Vinícius Santos são algumas das promessas de gols para equipe alviazul

 

17/02 - Esportivo x Ypiranga
20/02 - São Borja x Espor-
tivo
24/02 - Glória x Esportivo
27/02 - Esportivo x Tupi
01/03 - União Frederiquen-
se x Esportivo
09/03 - Esportivo x Passo 
Fundo
13/03 - Esportivo x Igrejinha

TABELA DE JOGOS DO 
CLUBE ESPORTIVO 
1º TURNO
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Esporte

Polícia

No último final de semana 
a Operação Rodovia da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) na 
BR-470, região de Bento Gon-
çalves, fiscalizou 318 veículos. 
Entre estes, cinco condutores 
foram flagrados dirigindo sob 
efeito de álcool. Além des-
te dado, 13 motoristas foram 
multados por estarem condu-
zindo seus veículos sem o uso 

Uma idosa de 71 anos foi 
atropelada na faixa de pe-
destres no inicio da tarde de 
sexta-feira, dia 14, em Bento 
Gonçalves. O acidente aconte-
ceu por volta das 13h, na Rua 
Amós Perissuti, próximo a um 
colégio, no bairro Santa Hele-
na.

De acordo com informa-
ções da Brigada Militar, a víti-

Idosa é atropelada na faixa de segurança
ma estaria levando a neta para 
escola quando foi atingida por 
uma camionete Fiorino, placas 
Garibaldi. A menina e o mari-
do da idosa que também esta-
vam caminhando pela faixa de 
segurança não ficaram feridos.

A mulher foi socorrida pelo 
Samu e encaminhada ao hospi-
tal da cidade. A Brigada Mili-
tar atendeu a ocorrência.

Operação da BR-470 fiscaliza 
mais de 300 veículos

do cinto de segurança.
Na madrugada de sába-

do, dia 15,por volta das 2h, foi 
preso um indivíduo por prati-
car ato de abuso, maus-tratos, 
ferir e mutilar animais. Natu-
ral de Carlos Barbosa, com 56 
anos, o indivíduo estava trans-
portando três galos de rinha, 
com esporas e garras, além de 
produtos veterinários injetá-

veis.
Os animais estavam presos 

em sacos e com ferimentos pelo 
corpo. O condutor tentou fugir 
da blitz, mas foi abordado cer-
ca de 1, 5 km após.

O foco da operação é a re-
dução de acidentalidade, re-
alizando acréscimo de fiscali-
zação nos locais com números 
maiores de ocorrências.

Entre as mais de 300 fiscalizações, cinco condutores foram flagrados dirigindo sob efeito de álcool

Uma denúncia anônima in-
formou que um homem de 42 
anos estava capturando pássaros 
na rua Lourenço More, no bair-
ro Maria Goretti. 

A fiscalização da Associação 
Riograndense de Proteção aos 
Animais (Arpa) foi até o local, 
no domingo, dia 16, e constatou 

Homem captura animais silvestres e 
responderá por crimes contra a fauna

o fato, aos fundos da residência 
do acusado.

O homem foi levado até à 
Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA), de Ben-
to para confecção do registro 
policial e os pássaros foram en-
caminhados ao Ibama de Porto 
Alegre.
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Na noite de sábado, dia 15, 
por volta das 22h20min, o CIOP 
– Centro Integrado de Opera-
ções da Brigada Militar de Bento 
Gonçalves recebeu informação 
sobre um roubo a uma residên-
cia localizada na área central da 
cidade, onde segundo relato das 
vítimas, um indivíduo armado 
com uma faca teria quebrado 
o vidro e arrombado a porta da 
frente da casa, invadindo o imó-
vel e anunciando o assalto e ren-
dendo os dois moradores, sendo 
um deles de 80 anos. A partir 
deste momento o criminoso, 
ameaçando constantemente as 
vítimas, passou a exigir os per-
tences e a chave do carro que 
estava na residência, acabando 
então por roubar a carteira e um 
celular e fugindo do local a pé. 
Uma guarnição do policiamento 
comunitário efetuou o contato 
com as vítimas e após receber 
informações sobre as caracterís-
ticas do acusado e o destino da 
sua fuga, efetuou averiguações e 
acabou por localizar e prender o 
criminoso no Bairro Juventude, 
o qual estava em posse dos ob-
jetos roubados que foram reco-
nhecidos pelas vítimas. O acusa-
do, que se encontrava foragido 
desde o dia 10 de setembro após 

pular o muro e fugir do presí-
dio estadual de Nova Prata, foi 
conduzido ao plantão da Polícia 
Civil em Bento Gonçalves e após 
recolhido ao presídio da cidade.

Na madrugada de sexta-fei-
ra, dia 14, uma equipe do Poli-
ciamento Comunitário de Bento 
Gonçalves, recebeu informações 
de que um indivíduo estaria efe-
tuando disparos de arma de fogo 
no bairro Planalto, e de posse 
das características foi efetuado 
buscas nas proximidades, sendo 
o acusado localizado na rua 10 

A Brigada Militar foi acio-
nada por volta das 22h50min de 
domingo, 16, com a informação 
de que teria dado entrada no 
Hospital Tacchini um homem 
ferido por disparo de arma de 
fogo, no bairro Municipal. Tra-
ta-se de um jovem de 24 anos, 

Na noite de sábado, dia 
15, por volta das 22h20min, o 
CIOP – Centro Integrado de 
Operações da Brigada Militar 
de Bento Gonçalves recebeu 
informação sobre um roubo 
a uma residência localizada 
na área central do município. 
Segundo informações das ví-
timas, o acusado estava com 
uma faca, teria quebrado o 
vidro da casa na Rua Barão 
do Rio Branco, além de ren-
der moradores. Uma das víti-
mas era um idoso de 80 anos.

Depois de exigir perten-
ces, fugiu com a carteira e o 
celular dos moradores. Uma 

Um homem de 37 anos 
deslocava pela rua Pernambu-
co, bairro Progresso, por volta 
das 23h da última sexta-feira, 
quando foi abordado por dois 
indivíduos, um deles levan-
tou a camisa e mostrou uma 
arma. Foi anunciado o assalto 
e levado da vítima: carteira, di-
nheiro, documentos e aparelho 
celular.

O registro da ocorrência só 
foi efetuado no sábado, dia 15.

Um homem de 41 anos, es-
tava em um estabelecimento co-
mercial localizado na Rua Tietê, 
bairro Planalto, com sua esposa, 
quando foram em direção ao veí-
culo estacionado em uma traves-
sa lateral e desarmou o alarme, 
houve a abordagem de dois indi-
víduos em uma motocicleta, por 
volta da 1h30min de domingo, 
16. Ambos apontaram armas 
para o casal e pediram celulares, 
momento que as vítimas infor-
maram não ter.

Então os bandidos solici-
taram a chave do carro e orde-
naram que se abaixassem sem 
olhar para trás. Foi roubado o 
veículo Focus, prata, de Gari-
baldi, além de documentos do 
veículo e objetos que estavam em 
seu interior.

Um homem de 30 anos con-
duzia seu veículo (não informado 
qual na ocorrência policial) por 
volta da 1h15min de domin-
go, 16, quando foi abordado na 
operação Balada Segura, na Rua 
Barão do Rio Branco. Com vi-
síveis sinais de embriaguez, se 
recusou a efetuar o bafômetro 
e passou a desacatar policiais e 
agentes de trânsito que partici-
pavam da fiscalização.

Ele foi conduzido até a De-
legacia de Polícia por desacato, 
onde no local continuou as ofen-
sas aos agentes.

Uma mulher de 38 anos foi 
assaltada na escadaria da rua 
Félix da Cunha, no centro da ci-
dade, nas proximidades da praça 
Centenário. O crime aconteceu 
no dia 23 de novembro, por volta 
das 22h30min, porém só foi re-
gistrado nesta sexta-feira, dia 14.

De acordo com o Boletim de 
Ocorrência (BO), ela foi aborda-
da por dois indivíduos que exigi-

Pedestre 
assaltado 
no Progresso

Casal tem 
carro roubado 
na Planalto

Motorista é detido por 
desacato ao ser pego 
no Balda Segura

Foragido preso pela BM após 
assaltar residência, no Centro     

O indivíduo estava armado com 
uma faca e teria quebrado o vidro 
e arrombado a porta da frente da 
casa, invadindo o imóvel e anun-
ciando o assalto e rendendo os 
dois moradores, sendo um deles 
de 80 anos   

Foragido preso após assaltar 
residência no centro 

guarnição do Policiamento 
Comunitário da Brigada Mi-
litar recebeu as informações 
das características do ladrão 
e em buscas, prendeu o indi-
víduo no bairro Juventude.

Trata-se de um foragi-
do de 26 anos que pulou o 
muro do Presídio Estadual 
de Nova Prata ainda em se-
tembro deste ano, com ante-
cedentes criminais por Furto 
qualificado em Residências e 
Estabelecimentos comerciais 
34x, Furto simples 4x, Roubo 
a pedestre, Lesão corporal, 
ameaça e fuga de estabeleci-
mento prisional.

Jovem é baleado no Municipal
considerado foragido da justiça 
desde março e que responde por 
homicídio no mesmo bairro.

Familiares registraram 
ocorrência na Delegacia de 
Polícia e outros detalhes até o 
momento não foram repassa-
dos.

Pedestre é assaltada e agredida 
no centro da cidade

ram a bolsa dela, contendo docu-
mentos, chaves e uma quantia em 
dinheiro.

Depois da ação, eles fugiram 
em direção ao centro da cidade e 
um deles acabou dando um soco 
na região do estômago da mu-
lher. Ainda conforme o registro 
policial, os dois ladrões foram 
mortos, no período de novembro 
para cá.

Prisão por porte ilegal de arma 
de fogo na Planalto

de novembro, e após revista pes-
soal foi localizado na cintura um 
revólver caibre 38, roubado de 
uma residência no município de 
Novo Hamburgo. A arma estava 
com um cartucho deflagrado no 
tambor. Diante dos fatos foi pre-
so em flagrante e encaminhado 
a DPPA para registro, ficando a 
disposição da justiça. 

No início da tarde desta se-
gunda-feira, dia 17, um jovem 
de 28 anos morreu após perder 

Jovem morre em acidente de 
moto no loteamento Verona

o controle da moto que pilotava. 
Jader Boligo, trafegava pela rua 
José Giordani, no loteamento 
Verona. Ele saiu da pista após 
perder o controle da motocicle-
ta.

Conforme informações o 
motociclista seguia em uma 
motocicleta Honda/NX Fal-
con, placas de Bento, no sen-
tido Loteamento Verona/bair-

ro Botafogo, quando perdeu o 
controle da motocicleta saiu da 
pista e caiu às margens do rua, 
em meio a mata, por volta das 
13h10min.

O Samu e o Corpo de Bom-
beiros foram acionados, mas a 
vítima, já estava em óbito. Uma 
guarnição da Brigada Militar 
isolou o local para a chegada da 
Perícia.

Jader Boligo, de 28 anos, morreu após perder o controle da motocicleta 
que pilotava
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CINEMA
Validade da programação: 13/12/2018 a 19/12/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira e quarta-feira todos pagam meia 
entrada e no último sábado do mês valores únicos: R$ 
20,00 inteira e R$ 10,00 meia
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2°
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5°

Megasena -  concurso 2107

Federal -  extração 05345

Lotomania -  extração 1927

08  38  44  50  56  60

22249
19824
37450
30725 
32771

fonte: climatempo.com.br

TEMPO LOCAL
Hoje
18/12

Qua
19/12

Qui
20/12

↑ 30°C
↓ 19°C

↑ 31°C
↓ 19°C

↑ 33°C
↓ 19°C

Chuva a 
qualquer hora

Pancadas 
de chuva

Pancadas 
de chuva

Shopping Bento

Aquaman
15:00h - Dublado 3D
18:20h - Legendado 3D
21:20h - Dublado 3D
Arthur Curry (Jason Mo-
moa), mais conhecido como 
Aquaman, ainda é um ho-
mem solitário, mas quan-
do ele começa uma jornada 
com Mera (Amber Heard), 
em busca de um algo mui-
to importante para o futuro 
de Atlantis, ele aprende que 
não pode fazer tudo sozinho.

Parque do 
Inferno
14:00h - Dublado 2D
Durante a noite de Hallowe-
en, um grupo de amigos co-
meça a ser perseguido por 
um assassino mascarado em 
um parque de diversões te-
mático. O mais terrível é que 
todas as atrocidades cometi-
das pelo criminoso são pra-
ticadas na frente do público 
alienado presente no local. 
Eles acreditam que tudo faz 
parte do “show”, ignorando 
os pedidos de socorro dos 
jovens.

Animais 
Fantásticos: 
Os Crimes 
de Grindelwald
16:00h - Dublado 3D

Tinta Bruta
18:40h - Nacional 2D
O jovem Pedro (Shico Mene-
gat) vive um momento com-
plicado, ele responde a um 
processo criminal ao mesmo 
tempo em que precisa lidar 
com a mudança da irmã, sua 
única amiga. Como forma de 

catarse, ele assume o codi-
nome GarotoNeon e passa a 
se apresentar anonimamen-
te na internet dançando nu 
na escuridão do seu quarto, 
coberto apenas por uma tin-
ta fluorescente.

Bohemian 
Rhapsody
21:10h -Legendado 2D

L’américa Shopping

Robin Hood 
A Origem
14:00h - Dublado 2D
18:45h - Legendado 2D (Exceto 
19/12)
A origem da famosa lenda 
sobre o ladrão que rouba dos 
ricos para dar aos pobres é 
contada a partir de quando 
Robin Hood (Taron Eger-
ton) volta das Cruzadas e 
surpreende-se ao encontrar 
a Floresta Sherwood infes-
tada de criminosos. Ele não 
deixará que as coisas per-
maneçam desse jeito e con-
tará com a ajuda de John 
(Jamie Foxx) e Marian (Eve 
Hewson) para trazer justiça 
à cidade.

Bohemian 
Rhapsody
16:15h -Legendado 2D

Tinta Bruta
21:20h - Nacional 2D (exceto 
19/12)
19/12 - sessão especial com de-
bate às 20h

Aquaman
15:00h - Legendado 3D
18:20h - Dublado 3D
21:20h - Legendado 3D


